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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 26.01.2017 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Axel Melke  
Herr Sören Schwarze  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

Parteilos 
Herr Dr. Peter Cramer  

Verwaltung 
Herr Klaus Sandhaus  

Protokollführer 
Herr Dirk Grüß  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Anita Müller  
 
 
Beginn: 18:00    Ende: 20:10 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
17.11.2016 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Sachstandsbericht zum angrenzenden Gewerbegebiet 
Wallenhorst 

  

 5.1   Eulenschutzprojekt   

 5.2   Vorstellung Ehrenamtskoordinatorin   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente 

  

 8   Haushaltsberatungen 2017   

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  
 
OBM Kresin  ergänzt die Tagesordnung um zwei weitere Punkte: 
 
TOP 5.1  Eulenschutzprojekt 
 
TOP 5.2  Vorstellung Ehrenamtskoordinatorin 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

17.11.2016 
 

 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin berichtet über: 
 

 Seniorenkaffee im Bürgerhaus 

 Ortstermin Wallenhorster Bach 

 Termine 2017:  25.03.  Müllsammelaktion 
07.07. Ferienspaß 
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22.09. Wegebegehung 
19.11. Volkstrauertag 
01.12. Seniorenkaffee 

 Sachstand Erneuerung Kriegerdenkmal 
Hier wurde vom OBM ein Angebot der Fa. Tschörtner eingeholt. Auf dieser Grundlage soll ein 
Betrag von 5.500,00 € in den Haushalt 2017 der Stadt Bramsche eingestellt werden. (s. TOP 
8)    

 
 
TOP  5 Sachstandsbericht zum angrenzenden Gewerbegebiet 

Wallenhorst 
 

 
Herr Sandhaus berichtet ausführlich über das direkt an der Grenze zur Ortschaft Pente geplante 
Gewerbegebiet „Schwarzer See“ der Gemeinde Wallenhorst.  
 
 
TOP  5.1 Eulenschutzprojekt  
 
Herr Scheel von der Arbeitsgemeinschaft für Naturschutz Tecklenburger Land e.V. berichtet über das 
Eulenschutzprojekt in Pente, in dessen Rahmen drei Steinkauzröhren in Pente angebracht wurden. 
 
 
TOP  5.2 Vorstellung Ehrenamtskoordinatorin  
 
Frau Stuckenberg stellt sich als Ehrenamtskoordinatorin der Stadt Bramsche vor. 
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
Frau Bülte, Zitterweg 9, berichtet im Namen der Anwohner der Straße „Im Haferwinkel“ über 
Beeinträchtigungen durch 6 angrenzende Birken. Sie und ihre Nachbarn möchten, dass diese Birken 
gefällt werden. Die Anlieger sind bereit, eine Ersatzpflanzung auf eigene Kosten vorzunehmen. 
 
Der OR stimmt diesem Antrag einstimmig zu.  
 
Frau Meyer zur Strohe stellt das Kunstprojekt HeimArt des Bramscher Kunstvereins vor und bittet um 
eine finanzielle Unterstützung des Projekts durch den OR. 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente 
 

 
ORM Melke schlägt folgende Vergabe von OR-Mitteln vor: 
 
Förderkreis Bürgerhaus  150,00 € 
Zuschuss Maibaum  200,00 € 
Volkstrauertag   100,00 € 
Ferienspaß Stadt  200,00 € 
Ferienspaß Pente  100,00 € 
Turnverein Pente  500,00 € 
Heimatverein Pente  250,00 € 
Schützenverein Pente  350,00 € 
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Seniorenkaffee   600,00 € 
Osterfeuer   100,00 € 
AWO    250,00 € 
Kunstprojekt HeimArt  300,00 € 
 
Darüber hinaus beantragt ORM Cramer für den „Freundeskreis Alte Schmiede Pente“ eine finanzielle 
Unterstützung in Höhe von 200,00 €. 
 
ORM Bergander gibt zu bedenken, dass der „Freundeskreis Alte Schmiede“ über keinerlei Rechtsform 
verfüge und regt an, dass seitens der Verwaltung geprüft wird, ob eine Zuwendung des OR an einen 
solchen privaten Kreis möglich ist. 
 
Vorbehaltlich einer solchen Prüfung stimmt der OR über die von ORM Melke und ORM Cramer 
vorgeschlagene Vergabe von OR-Mitteln ab. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
  
 
 
TOP  8 Haushaltsberatungen 2017  
 
ORM Kresin berichtet über die den Ortsteil Pente betreffenden Punkte des Haushaltsplanes 2017. 
 
Der OR stellt den Antrag, 5.500,00 € zur Erneuerung des Kriegerdenkmals Pente unter 
Produktsachkonto 55303 in den städtischen Haushalt 2017 aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
Die Beantwortungen zur letzten Sitzung liegen dem OR vor. 
 
Zur Frage/Antwort Nr. 1: 
 
Entgegen der Empfehlung  des OR hat eine Abnahme der Flurbereinigung stattgefunden, ohne dass 
der Abfluss von Oberflächenwasser im Bereich Wiechmanns Ecke verbessert wurde. Hier soll 
nochmals nachgebessert und der Abfluss verbessert werden. 
 
Außerdem möchte der OR wissen, wie die Abfuhr des Bodens zur Reinigung der Straße bisher 
abgerechnet wurde.  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Cramer: 
 

 Der Parkplatz Bürgerhaus ist oftmals überschwemmt und müsste aufgeschottert werden. 
 

 Am Ortseingang Zitterweg ist ein Lampenmast schräg und sollte gerichtet werden. 
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 Ist das Aufstellen eines RWE-Bücherschranks auch in Pente möglich? Dies soll von der 
Verwaltung geprüft werden. 

 

 Ist in Pente Schneeräumen in Nebenstraßen durch den Betriebshof möglich, nachdem die 
vorrangig zu räumenden Straßen frei sind? 

 

 Für das Bürgerhaus soll ein Fahnenmast für die Penter Fahne angeschafft werden. 
OBM Kresin regt an, dass diese Frage vom Förderkreis Bürgerhaus besprochen und 
entschieden wird. 
 

 
ORM Johannsmann: 
 

 Die Verwaltung soll prüfen, ob es im Zuge der Sanierung der K 165 (Achmer Straße) möglich 
ist, den Radweg entlang der Kreisstraße im bisher noch nicht vorhandenen Bereich 
durchzubauen (=Lückenschluss Radweg Achmer-Pente). 

 

 Durch das Abfahrtsverbot für LKW an der Abfahrt B 68/Hemker Straße in Richtung Achmer 
wird der LKW-Verkehr verstärkt durch Pente geleitet. Kann dieses Abfahrtsverbot 
aufgehoben werden? 

 

 Zu den zwei für Pente im Haushaltsplan vorgesehenen Brückensanierungen sollen zusätzliche 
Erläuterungen gegeben werden. (Was soll gemacht werden? Um welche Brücken handelt es 
sich genau? Wie ist der Sachstand?) 

 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
Keine 
 
 
 
 
OBM Kresin schließt die Sitzung um 20:10 Uhr.  
 
 
 
 
Frank Kresin Klaus Sandhaus Dirk Grüß 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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